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Debate encendido 

Millonario crédito pausa la reforma a TVN: 
diputados citan a Francisco Vidal 
Comisión que estudia un nuevo modelo de financiamiento, pidió datos sobre el préstamo por 
$24 mil millones que anunció la empresa. 

Sergio Sáez Fuentes 
  

1 millonario crédito solicitado 

por TVN para garantizar su fun- 
cionamiento en 2025 y 2026 en- 

cendió el debate. Esta mañana, 

la Comisión de Cultura de la Cámara de 

Diputados tenía programada la discusión 
del proyecto de modernización del canal 
estatal, liderado por la ministra Camila 

Vallejo. Sin embargo, saltaron alarmas 
por la situación financiera de la empresa. 

La discusión se tensionó luego de que 
varios parlamentarios manifestaran su 
preocupación. Esto se debe a que, tras 

anunciar la semana pasada pérdidas del 
orden de $14 mil millones para el tercer 

trimestre, TVN confirmó que la adminis- 

tración planea solicitar un crédito con 
aval del Estado por $24 mil millones para 
asegurar su operación durante el próxi- 
mo año. 

Los números llevaron a que los parla- 
mentarios pidieran la presencia del presi- 
dente del directorio de TVN, Francisco 
Vidal, con el fin de que éste entregara su 
perspectiva sobre los balances del tercer 
trimestre, pero sobretodo por el crédito. 

Tras analizar las cifras, varios miem- 

bros de la comisión pidieron suspender el 

debate, a pesar de que el proyecto que 

moderniza la compañía cuenta con suma 
urgencia. 

"Mientras no se aclaren las condicio- 

nes del crédito que está pidiendo TVN, 
debemos pausar la tramitación del pro- 
yecto de endowment. Ese es el camino 
responsable que debe seguir la comisión 
y lo que solicité, No nos vaya a ocurrir lo 
que hemos visto con las isapres, donde el 
Ministerio pide apoyo y luego, ante el re- 
chazo ciudadano, culpa a los legisladores 
de su actuar", comentó el diputado Ale- 

jandro Bernales (Partido Liberal). 

El parlamentario incluso solicitó que 

el Ejecutivo contactara a Vidal al instante, 
para no retrasar el debate: "Imagino que 

Vidal está conectado viendo la comisión y 

no hablando de política en otros medios”, 
puntualizó. 

  

¿En qué consiste el proyecto? 
Esta iniciativa, que se iba a discutir 

hoy, contempla la creación de un fondo 
para financiar las señales familiares del 
canal (NTV), las estaciones regionales y 
una radio estatal. Este fondo, o endow- 
ment, contaría con un apoyo estatal de 

US$30 millones por un período de tres 

años. Posteriormente, se espera que el ca- 

nal logre sostenerse por sus propios me- 

dios. Sin embargo, la solicitud del crédito 
generó ruido hoy. 

"Creo que es necesario realizar una 
sesión especial para tratar esto, que se ci- 

te al presidente del directorio para expli- 
car esta decisión que han tomado. Me 

preocupa que, si no se aprueba este crédi- 
to, se ponga en riesgo la operación de 
TVN. Esto ya me parece un saco sin fon- 
do", expresó el diputado independiente, 
Sebastián Videla. 

En la misma línea, el diputado de la 

UDI Gustavo Benavente coincidió en la 
necesidad de suspender 
la tramitación hasta 

Mientras no se aclaren las 
condiciones del crédito 
que está pidiendo TVN, 
debemos pausar la 
tramitación del proyecto", 
Alejandro Bernales, diputado 

Partido Liberal.   

que Vidal explique los flujos y aclare si 
"TVN es realmente sostenible en el tiem- 
po". 

Paños fríos 
La subsecretaria de la Secretaría Ge- 

neral de Gobierno, Nicole Cardoch, re- 
marcó que la situación financiera general 
de TVN -y por ende el crédito solicitado- 
va por un carril separado al del proyecto 
del Gobierno, el cual reconoce que el ac- 
tual modelo del canal se ha agotado. Car- 
doch explicó que la iniciativa, nacida du- 
rante la administración Piñera, busca fi- 
nanciar el área de misión pública de TVN 
(NTV, estaciones regio- 
nales y la radio públi- 

Quiero descartar que 
este proyecto no se haya 
tratado con 
responsabilidad, porque 
sí lo hemos hecho"., Nicole 
Cardoch, subsecretaria 
Segegob. 

ca) y no mejorar los balances coyuntura- 
les del canal, entregados la semana pasa- 
da. 

"Creemos que es responsable hablar 
de los temas de fondo. Este proyecto 

aborda tres aspectos clave del canal pú- 
blico: el modelo de financiamiento, el 

cambio en el régimen económico y la go- 
bernanza del canal. Por ello, quiero des- 
cartar que este proyecto no se haya trata- 

do con responsabilidad, porque sí lo he- 
mos hecho”, aseguró Cardoch. La autori- 

dad añadió que tanto el presidente del 
directorio de TVN como su administra- 
ción están dispuestos a explicar los re- 

cientes balances del canal y la solicitud 
del crédito. 

Vidal: ¿De dónde sale el 
crédito? 

Mientras la Comisión de Cultura de- 
batía sobre la pertinencia de suspender el 
proyecto, el presidente de TVN, Francisco 

Vidal, en otro medio, entregó algunos de- 
talles sobre el crédito que solicitará el ca- 
nal. 

"Vamos a sobrevivir gracias a que el 
Presidente Boric instruyó al Ministerio de 
Hacienda a otorgarnos un aval del Estado 

para conseguir un nuevo crédito, que nos 
permitirá sobrevivir en 2025 y 2026", ex- 
plicó Vidal en conversación con Radio 
Universidad de Chile. 

Vidal recordó que Sebastián Piñera 
aprobó ingresos por $50 mil millones para 
consolidar las deudas de TVN, lo que fue 
de gran ayuda. Además, agregó que "si los 
chilenos y chilenas quieren que TVN so- 
breviva en este contexto general, donde la 
publicidad va a la baja, no queda más al- 
ternativa que, de forma permanente, des- 
tinar un 0,01% del presu- 
puesto nacional". 

Me preocupa que, si 

no se aprueba este 
crédito, se ponga en 
riesgo la operación 
de TVN", Sebastián 
Videla, diputado 

independiente.
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